
加古川市立就学前教育・保育施設の再編計画（素案）に関するパブリックコメントに関する提出意見一覧

人別
No.

意見別
No.

分類 意見内容 本市の考え方

1 1
統合に関するこ
と

子どもが減っていく前提としての計画になっているが、少子化を食い止め、子どもを増やす面での計画も合わせて考えてほしい。
貴重なご意見として、今後の参考とさせてい
ただきます。

1 2
預かり保育に関
すること

今後、少子化に伴い残った公立施設が標準的な施設として機能していくことは良いが、現在のように公立園の開園時間が短い(平日延長は
18時半まで、土曜日は16時半まで)ことが標準的と言えるのかということや、働き方が多様化している保護者のニーズに沿っているのか
という点について再考してほしい。

給食や預かり保育の実施などの保護者のニー
ズを勘案して今後の施策を検討してまいりま
す。

1 3
特別支援教育に
関すること

公立施設の役割として「特別な支援を必要とする児童の教育・保育の充実」があげられているが、現状では公立施設での障害のある児童
や医療的ケア児の受け入れが不十分であると感じられるので、再編の中でそのあたりを充実する具体的な計画も示してほしい。

特別支援教育の充実は大きな課題としてとら
えており、再編計画の実施に合わせて体制の
整備に努めてまいります。

1 4
統合に関するこ
と

複数の施設を統合する際、逆に以前より大規模化するということはないか。就学前児童にとって施設の定員としても適切な規模があるの
ではないか。

統合後の定員数については、統合前の各施設
の園児数を勘案しつつ、適切な規模の定員数
となるようにいたします。

1 5
統合に関するこ
と

施設数が減ると、通園に関しても距離が遠くなるなど利用者の負担が増えてしまうことで、より少子化を加速させることにつながらない
か。

少子化に関しては様々な要因があると考えら
れますが、就学前教育・保育施設に関しては
民間の施設も市内に多く所在しており、これ
らの動向も踏まえて本計画素案を作成してお
ります。

1 6
預かり人数に関
すること

4，5歳児の適正規模が20人以上となっているが、今後少子化が進むにあたっては、むしろ20人以下にして一人一人に丁寧な関りを目指
す方が小学校の接続にとっても良いのでは。

少人数であることの利点はあるものの、社会
性や協同性を育むためには、一定の集団規模
が必要であると考えています。

1 7
跡地活用に関す
ること

機能を終えた施設の活用方法について、児童福祉、障害福祉など福祉ニーズ自体は今後も増加していくことが想定されるので、安易に売
却するのでなく、公的な福祉の充実を図ってほしい。公的な施設は災害時の避難先など災害時のインフラとしても重要だと思う。

他の部署とも協議のうえ、機能を終えた園舎
や敷地の有効的な活用方法を検討してまいり
ます。

2 1
統合に関するこ
と

教育・保育の無償化により、保護者の保育ニーズも大きく変化しました。女性の就労率も高くなり、また、家庭養育の低下により子青て
不安を感じる保護者も多く、子育ての社会化が顕著になってきました。特に施設利用の低年齢化も加速し、今後益々3歳未満児の入團希望
者の増加、長時間保育化が課題となってくると考えられます。また、こども園では、幼稚園区分から保育園区分へ移動を希望されている
保護者が全国的にも急増しており、特に私立の幼、こども園では、就労による預かり保育の希望者の多く、1号認定児の幼稚園区分のあり
方も今後2号認定児と同様になりつつあります。このような状況を踏まえ、幼稚園、保育園、こども園の就学前施設の役割を今後一体化し
ていく事が急務であると感じています。

幼稚園、保育園、こども園の就学前施設の役
割の一体化について、国の今後の動向を注視
してまいります。

2 2
統合に関するこ
と

加古川市においても、公立のこども園化は従来より計画に挙げられ、幼稚園の統合計画は、子育て会議でも何度も議題に挙がりました
が、現在の子ども達の集団生活の環境を考えると、実態に併せて早急に進めていくぺきであると感じました。私立のこども園の1号認定児
も減少しており、地域によっては、供給超過になっています。施設の老朽化や交通手段等により統合が難しい場合は、私立が受け皿にな
ることが可能である地域もあると思いますので、私立の園と協議の上、子ども達にとって、適正な集団規模の維持に公私で協力しながら
進めて欲しいと願っています。

民間の就学前教育・保育施設の協力もいただ
きながら再編計画の実効性を高められるよう
取り組んでまいります。

2 3
統合に関するこ
と

就学前施設は、教育・保育施設として役割だけでなく、子どもの育ちを保障し、子育て家庭を支援するサービスが求められる時代になり
ました。子育てと仕事の両立を支援し、安心して子育て出来る環境を園としてどのように提供していくか、園と家庭が`「共に育てる」と
いう意識を保護者に促し、また保育者の仕事への意欲の向上や質の担保、負担軽減にも園として努力を重ねていかなければならないと考
えています。

貴重なご意見として、今後の参考とさせてい
ただきます。

3 1
統合に関するこ
と

息子が今年、尾上幼稚園に入園します。令和7年度に別府町幼稚園に編入になりますが、今の原案のままでは令和8年度には浜の宮幼稚園
に編入になります。出来れば令和7年度に別府町幼稚園に編入の学年はそのまま令和8年度も別府町幼稚園に通いたいです。もし、浜の宮
幼稚園に編入しなければいけなくなった場合は市の都合による編入なので制服代等は補助金で賄っていただければと思います。よろしく
お願いいたします。

再編に伴い、現行の運用では３歳児から毎年
園を変更することになる場合については、4
歳児の時点で園選択が柔軟にできるよう検討
を進めてまいります。
なお、制服については、当面の間従前の制服
でも可とする予定です。

資料５
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4 1
統合に関するこ
と

令和8年度に氷丘南幼稚園と氷丘幼稚園が統合されるとのこと、拝見いたしました。
子供が令和6年度に氷丘南幼稚園に入園します。4歳児クラスは6人です。少人数のメリットもあると思いますが、事前に聞いておらず面
談の日に聞いて驚きました。
統合を令和8年度より早めることは不可能でしょうか？2年後でもかなり早い対応でありがたいのですが、小学校まで6人なのは少し不安
です。

関係者の合意形成を得ることができればその
限りではないと考えますが、令和８年度より
統合を早めることについては、周知期間が短
く、実現困難であると考えています。
ただし、在園児数の少ない施設においては、
令和６年度から近隣の市立施設と合同で保育
を行い、園児たちが集団行動を学ぶ機会の確
保に努めてまいります。

5 1
募集に関するこ
と

認定こども園に入園希望をだしても、求職だと中々入れず就職が決まってても入れないのでもう少し入りやすいようにしてほしい。
幼稚園の預かり時間をもう少し長くして欲しい
夏休みなども、無償化なので預かって欲しい
通園方法を徒歩通園のみじゃなく、車での送迎も可にしてほしい
発達に遅れがあると、公立の幼稚園を進められるので(加配の関係で)こども園などでも入りやすいようにしてほしい

認定こども園の入園については、保育を必要
とする理由の有無にかかわらず入園が可能で
す。保育を必要とする理由がない方について
は、幼稚園部（１号認定）に入園いただき、
後に就労などの理由により保育が必要と認定
された場合は、保育園部（2・3号認定）に入
園いただくことができます。
幼稚園の預かり時間については、幼稚園教育
要領に基づき引き続き４時間を標準とします
が、平日の預かり保育の要件緩和や長期休業
中の預かり保育については、試行実施を行い
ながら具体的な実施方法を検討してまいりま
す。
車での送迎については、駐車場の確保及び台
数に応じた運用を検討してまいります。
発達に遅れのあるお子さまについては、公立
園における特別支援教育の提供体制の充実に
努めてまいります。

6 1
預かり保育に関
すること

私は中部中学校地区在住で、現在は加古川の私立幼稚園に子どもを通わせています。2023年2月に明石市から加古川市に引っ越してきま
した。
明石市に住んでいた時は、市立幼稚園に子どもを通わせていました。そして私たちは共働き世帯です。明石市では市立幼稚園でも、朝夕
に預かり保育の実施があり、かつ保育料や給食費が無料のため、とても助かっていました。

市立幼稚園の預かり保育については、保育所
等と役割を分けて運用してきました。
預かり保育については、従来の方針を踏まえ
つつ、ニーズに対応できるよう検討してまい
ります。

6 2
統合に関するこ
と

野口小学校区の市立幼稚園は統廃合もなし、こども園への転換もなしの現状が続くとのことでがっかりしました。
野口小学校と同じ敷地に幼稚園の園舎もありますが、外から見るだけでも古さがわかります。
小学校の校舎や幼稚園の園舎の古めかしさを見るたび、子どもが小学校に上がった時、あんな古い校舎で耐震性やトイレなどの設備は大
丈夫なのかと、非常に不安を覚えています。幼稚園や小学校は未来ある子供たちが通う施設です。
建て直しを希望するともに、こども園に転換してはいただけないかと切望するばかりです。

こども園の設置については、用地の確保や施
設の改修が必要となることから、引き続き検
討してまいります。

7 1
募集に関するこ
と

加古川中央子供園についてです。
令和7年に3歳児クラスで加古川幼稚園へ入園希望をする予定です。もし応募者多数で抽選に外れた場合、次の年の4歳児クラスで確実に
入園させていただきたいです。

３歳児クラスへ入園ができなかった方の４歳
児クラスへの優先入園の実施予定はありませ
んが、ご意見を踏まえ検討させていただきま
す。
３歳児クラスがあるのは、加古川・鳩里・氷
丘・氷丘南の地域で、加古川幼稚園のみであ
ることから、その区域の方を入園希望可能と
しています。また、幼稚園が無い平荘・上荘
の地域の方も入園希望可能としており、希望
者の抽選の取り扱いも同じとしています。
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8 1
預かり保育に関
すること

公立幼稚園に通わせているものです。
リフレッシュ預かりとてもありがたく、月に一回は利用させていただいています。

就労が理由での預かり保育の実施をおねがいしたいです。
毎日でなくても良いのですが、、長期休み等も
就労が理由での預かりを実施していただきたいです。
それがしていただけたら、公立幼稚園に通わせていても
働けてありがたいです。是非早急にご検討いただきたいです。よろしくおねがいいたします、

就労を事由とする預かり保育については、保
育所等で受入れし、幼稚園との役割を分担し
て整備等を進めてきたところです。
一方で、教育・保育給付認定における２号認
定でない就労などについては、多様なニーズ
に対応できるよう検討してまいります。

9 1
募集に関するこ
と

ある程度園児の人数が集まらないと教育として成り立たないのはわかりますので、統合に関しては賛成ですが、園区内の子供は年少児の
時点で幼稚園部は希望者全員受け入れにはならないのでしょうか？
子供がおりますが、3歳児は抽選だったため、他の施設に入園させました。私は他に空きのある園を見つけられましたが、抽選に外れ自宅
保育となった方もいます。保育無償化となった今、金銭的に負担なく教育を受けられる子と受けられない子がいるのはあまりに不公平だ
と思います。

令和８年度までに再編後のすべての幼稚園に
おいて３年保育を実施する予定です。ただ
し、施設の定員を超える申込があった場合は
やむを得ず抽選をすることとなります。

10 1
統合に関するこ
と

共働きが増えてきて幼稚園に比べて保育園やこども園の需要が高まってきているのに地域によっては人数の割に保育園などの数が少なく
感じます。
中部中学地区は人数が多いのに、保育園も一箇所で、企業型の保育園が何箇所かあるのみでこども園などがないのが需要にあってない気
がします。統合と一緒にこども園も検討してはどうでしょうか？？

中部中学校の校区内はご意見のとおり保育園
が少ない状況にあります。こども園の設置に
ついては、用地の確保や施設の改修が必要と
なることから、引き続き検討してまいりま
す。

11 1
預かり保育に関
すること

夏休みなど一時預かりがあれば助かります。
長期休暇中の預かり保育については、試行的
な実施などにより効果検証を行いながら、具
体的な実施方法を検討してまいります。

12 1
特別支援教育に
関すること

「だれもが利用しやすい標準的な教育・保育の提供、特別な支援を必要とする児童の受け入れ態勢の充実」についてぜひ推し進めて頂き
たいです。インクルーシブな教育・保育によって、子供の健康と安全が守られ安心して通える保育園が増えてほしいです。

特別な支援を必要とする児童の受入体制の整
備に努めてまいります。

12 2
園の制度に関す
ること

「使用済みおむつの持ち帰り」「３歳以上の主食持参」の件です。ちまたでは謎ルールと言われたりします。
保育士・保護者とって、負担なだけの制度は改善することで、子供に向き合う時間が増えるのではないでしょうか？

市立こども園と保育園での使用済おむつにつ
いては、令和３年４月から園で処分をしてい
るところです。
３歳以上の主食提供については、実施の検討
を進めてまいります。

12 3
パブリックコメ
ントに関するこ
と

パブリックコメントを毎年募集してほしいです。そしてより多くの意見が集まるようすでに保育園に通っている園児の保護者にアナウン
スするなど、広く周知してはどうでしょうか？
「だれもが利用しやすい標準的な教育・保育の提供」をするにはどうすれば良いか園児の保護者が一番、良く分かっていると思うからで
す。

パブリックコメント手続の対象は、市の条例
の制定・改廃や市政の基本的な方針などで
す。なお、毎年度、各学校園で評価シートを
作成する際に保護者を含む関係者の方々の意
見を伺っておりますので、ご活用ください。

13 1
通園に関するこ
と

新設のこども園では通園バスはないとのことですが、転園対象のこどもたちが、せめて卒園するまでは通園バスを運行する等、何らかの
配慮がほしかったです。私は車の運転ができず、第2子も希望しているので（自転車での送迎が不可になる）、令和8年に加古川幼稚園か
ら新しいこども園に転園した際、通園が困難になると判断しました。

バスの運行については、総合的に判断し、結
果運行しないこととしました。民間園ではバ
スの運行をされている園もありますので、
ニーズに応じて選択をお願いします。

13 2
加古川中央こど
も園（仮称）に
関すること

具体的な教育内容や施設の充実度が不明だったため、私立こども園との比較ができず、判断にとても悩みました。転園対象となる年の園
児を募集する前から新設するこども園の詳細な情報開示をしていただかないと保護者は他園との比較検討がしづらいと思います。

ご不便をおかけして申し訳ございません。新
園につきましては、現在設計中のため、確定
した事項が少ない状況です。なお、教育内容
については既存の市立施設で実施しているも
のから変更はありません。

13 3
統合に関するこ
と

加古川駅周辺のニーズも高いと思います。近年は駅近くのマンションが増加し、共働きで電車利用の方も多いと思います。今後、駅周辺
でもこども園新設の検討していただきたいです。

本市では保護者の方々を対象としたアンケー
ト調査を基に5年サイクルで子ども・子育て
支援事業計画を策定し、就学前教育・保育の
施設の設置や定員数を決定しています。次の
改定は令和７年度を予定していますので、引
き続き検討してまいります。
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13 4
預かり保育に関
すること

未就学児の一時預かりは理由を問わず実施していただくことを希望します。

就労を事由とする預かり保育については、保
育所等で受入れし、幼稚園との役割を分担し
て整備等を進めてきたところです。
一方で、教育・保育給付認定における２号認
定でない就労などについては、多様なニーズ
に対応できるよう検討してまいります。

13 5
募集に関するこ
と

加古川幼稚園への入園をぎりぎりまで検討したかったため、申込み手続きをしたところ、抽選で補欠という結果でした。後日、キャンセ
ルがでたため入園資格を得ましたが、前述の理由で（1・2）加古川幼稚園を辞退しました。その際、市役所にて書類記載の必要があると
のことで伺いましたが、できれば伺わずに済むように処理していただけると有り難いです。この時期（真冬）の未就学児を連れての訪問
はハードルが高く（この日は市外の実家から父を自宅に呼び子供を預けました）、また、デジタル化やスマートシティを謳っている加古
川市ですので、是非、こういった事務手続きにも目を向けて頂けたら幸甚です。

ご不便をおかけして申し訳ございません。
ご意見を踏まえ、手続きのオンライン化の実
施を進めているところです。

14 1
統合に関するこ
と

人数が4,5歳児を合わせても10人に満たないところは来年度からでも統合してほしい。集団行動の練習にならないと思う。小学校入学前
に集団行動をさせたい。

関係者の合意形成を得ることができればその
限りではないと考えますが、令和８年度より
統合を早めることについては、周知期間が短
く、実現困難であると考えています。
ただし、在園児数の少ない施設においては、
令和６年度から近隣の市立施設と合同で保育
を行い、園児たちが集団行動を学ぶ機会の確
保に努めてまいります。

15 1
保育士に関する
こと

特別な支援が必要な児童への対応や預かり保育には、人材不足を解消してもらわないと保護者として安心して預けられない。研修にも行
けないのでないか。先生が長く続けられるように持ち帰りの仕事をせず業務時間内に終了できるよう複数担任等により負担を軽減させ、
働きやすくすることで、先生の流出が止まるのではないか。そのためにはまずは採用人数を増やし、働きやすくすることで人手不足を解
消してほしい。

引き続き、園児数に応じた職員の確保と適切
な支援の提供に努めてまいります。

16 1
統合に関するこ
と

幼稚園や保育園、こども園を統合し、友達が出来やすくなり、小学校にあがったときも同じクラスメートができて良いのではないか。

周囲の環境に積極的にかかわる意欲、社会性
や協同性、道徳性や規範意識を園での生活や
遊びを通じて育むためには、一定の集団規模
の確保が大切であると考えています。

17 1
統合に関するこ
と

別府町幼稚園に対し、老朽化という市の勝手な言い分で残すことを検討していないことは納得できない。また、浜の宮保育園を基本と
し、平岡南幼稚園に近い園児はそちらも選択できるということだが、どちらも進級する小学校ではない園となるうえに、危険な経路のと
ころもある。

施設の老朽化以外に別府町幼稚園の近隣には
民間の認定こども園や幼稚園が所在している
ことも勘案したうえで判断しています。遠方
となる方は車での通園も可能となるよう駐車
場用地の確保に努めてまいります。

17 2
通園に関するこ
と

浜の宮幼稚園に統合される場合は駐車場の確保がされるということだが、周囲の環境が良いところなので、交通量が増えないよう配慮し
てほしい。また、園児が通うことになる小学校への行事に参加できるような配慮をいただきたい。

現在の園区以外から園児を受け入れることと
なりますので、交通量に関しては増えること
が想定されますが、駐車場の運用等を工夫す
るなど、安全の確保に努めてまいります。
また、小学校との交流の機会を充実させるた
め、幼保小連携の取組を進めてまいります。

17 3
統合に関するこ
と

浜の宮幼稚園と統合される場合はその後のこども園化はあるのか。もし、こども園化を尾上町・別府町の中で行う場合は今より遠くなる
尾上幼稚園でなく、浜の宮幼稚園での検討を配慮いただきたい。

今後の人口動態や利用者のニーズ等を踏ま
え、こども園の設置場所など具体的な検討を
進めてまいります。
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